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Скромность—драгоценное качество 
комсомольского активиста

ВСПОМИНАЯ о своей 
первой встрече с В. И. 
Лениным на Таммерфор. 

ской конференции, И. В. Сталин 
говорит о поразившей его скром
ности этого великого человека и 
деятеля. Владимир Ильич явился 
на собрание раньше делегатов и, 
забившись где-то в углу, вел бе
седу с самыми обыкновенными 
делегатами конференции. Он во
все не заботился, чтобы соблю
далась обрядность при появлении 
вождя, чтобы члены собрания 
ждали его с замиранием сердца.

«...Эта простота и скромность 
Ленина, это стремление остаться 
незаметным или, во всяком случае, 
не бросаться в глаза и не под
черкивать свое высокое положе
ние, — эта черта представляет 
одну из самых сильных сторон 
Ленина, как нового вождя новых 
масс...»

Рассказы встречающихся с то
варищем Сталиным рисуют нам 
образ внимательного, чуткого че
ловека, покоряющего глубиной 
своих знаний, разносторонностью 
интересов и в то же время исклю
чительной простотой и скром
ностью.

Скромность — обязательное, 
неотъемлемое качество больше
вика. Люди, которым чуждо упое
ние самим собой, для которых 
личные заслуги — не самоцель, 
а доля общего успеха, — всегда 
скромны.

Скромность — коммунистиче
ская черта. В ее основе лежит 
уважение человека к человеку, 
высокое достоинство гражданина 
Советского государства. Ясно, что 
наше молодое поколение, поко
ление строителей коммунизма, и 
в первую очередь его вожаки, 
должны воспитывать в себе это 
драгоценное качество.

Если комсомольский руководи
тель считает себя умнее рядовых 
комсомольцев, дает понять, что 
знает больше их, такого руково
дителя молодежь быстро переста
нет уважать, и работа в доверен
ной ему организации будет хро
мать на обе ноги.

Такую же реакцию вызывает 
чрезмерное «ячество», недооцен
ка роли работающих рядом това. 

Коллегия Министерства электропромышленности и ЦК профсоюза присвои
ли Комсомольске молодежной бригаде обмотчиц Тамары Гвоздевой, работающей 
на заводе «Свердкабель», звание «Лучшая бригада отличного качества министер
ства».

НА СНИМКЕ: члены бригады Степанида Колупаева, Анна Дерева и Та
мара Гвоздева сдают продукцию, изготовленную за смену.

Снимок И. Пашкевича.

рищей. Николай Мочалов, сек
ретарь комитета ВЛКСМ Ураль
ского турбомоторного завода, 
непрочь похвастать патриотиче
скими делами молодежи завода, 
подчеркнуть, что в этом и его 
большая заслуга. Он не желает 
соглашаться с критическими за
мечаниями товарищей, выставляя 
в противовес этим замечаниям 
успехи комсомольской организа
ции. У тов. Мочалова явно не- 
хватает скромности, умения кри
тически оценивать свои слова и 
поступки, уважать коллектив.

Воспитывая в себе качество 
скромности, вожакам молодежи 
прежде всего надо научиться пра
вильно воспринимать критику, хо
рошо понять, что их долг — счи
таться с требованиями тех, кто 
доверил им руководящий пост.

«Вам многое могут про
стить, — говорил, обращаясь к 
комсомольским активистам, М И. 
Калинин, — но зазнайства ни. 
когда не простят, а главное — 
умным считать не будут».

У нас еще довольно часто ум
ными, авторитетными считаются 
те руководители, которые ведут 
себя «солидно», т. с. стараются 
среди окружающих, не уронить 
своего «достоинства». Этой бо
лезнью «солидности» нередко за
ражаются новички. Причем за
знайство, нескромность подрыва
ют авторитет и неплохих органи
заторов, людей, по натуре своей 
наших, советских.

Нескромный человек впадает и 
в другую крайность. В обращении 
с окружающими он допускает 
фамильярность, развязность, не. 
тактичность, т. е. то, что ущемля
ет достоинство юношей и деву
шек, равноправных членов кол
лектива.

Никоим образом нельзя считать 
зазнайство, нескромность особен
ностью индивидуума, его личным 
делом. Долг комсомольского кол. 
лектива, как самой большой, дей. 
ственной силы, а также выше
стоящих комсомольских орга
нов — поправлять, воспитывать 
зазнавшихся руководителей, по
мочь им стать настоящими дея
телями ленинско-сталинского типа.

Заседания Верховного Совета СССР
В СОВЕТЕ СОЮЗА

8 марта в Большом Кремлевском 
Дворце продолжала работу третья сес
сия Верховного Совета СССР.

В 11 часов открылось заседание Со
вета Союза. За столом Председателя — 
Председатель Совета Союза депутат 
М. А. Ясное, заместители Председателя 
депутаты А. И. Кириченко. Т. М. Зуе
ва, А. И. Ниязов.

В правительственных ложах — то
варищи В. М. Молотов, Г. М. Маленков, 
Л. П. Берия, К. Е. Ворошилов, Л. М. 
Каганович, Н. С. Хрущев, Н. М. Швер
ник, М. А. Суслов, П. К. Пономаренко. 
Их появление депутаты и гости встре
чают продолжительными аплодисмента
ми.

Совет Союза продолжает обсуждение 
Государственного бюджета СССР на 
1952 год.

Слово получает депутат М. Ю. Шу- 
маускас (Литовская ССР). Он говорит, 
что благодаря огромной помощи, ока
занной союзным правительством, трудя
щиеся Литвы полностью восстановили 
народное хозяйство, разрушенное в го
ды фашистской оккупации. По сравне
нию с довоенными годами уровень про
мышленного производства возрос на 87 
процентов. Подавляющее большинство 
крестьян вступило в колхозы. Тов. Шу- 
маускас подробно останавливается на 
изменениях, происшедших в жизни 
гор. Шяуляй, приводит факты, харак
теризующие развитие экономики и 
культуры. В учебных-заведениях Шяу
ляйской области обучается сейчас де
тей в два раза больше, чем во всей 
буржуазной Литве.

Депутат Шумаускас критикует союз
ные Министерства электропромышлен
ности, автомобильной и тракторной 
промышленности, станкостроения за то, 
что они затягивают строительство под
ведомственных им предприятий.

В заключение депутат предлагает 
утвердить Государственный бюджет 
СССР на 1952 год.

Депутат С. Бабаев посвящает свое 
выступление успехам, достигнутым 
туркменским народом. Быстрыми темпа
ми развивается нефтяная промышлен
ность Советской Туркмении. Труженики 
полей увеличивают производство хлоп
ка, помня указание товарища И. В. 
Сталина об огромном значении хлопка 
для нашей страны. В прошлом году 
опи вырастили хороший урожай и пе
ревыполнили государственный план 
хлопкоэаготовок. Доходы колхоза в ми
нувшем году превысили 1 миллиард 
300 миллионов рублей.

Осуществляется вековая мечта турк
менского народа о воде, о преобразова
нии природы Кара-Еумов. Вся страна 
сейчас сооружает величайший в мире 
Главный Туркменский канал. Эта 
грандиозная сталинская стройка позво
лит освоить 1.300 тысяч гектаров но
вых земель, главным образом для раз
вития хлопководства. Объем строитель
ных работ на канале в этом году воз
растет более чем в шесть раз.

Крупным достижением в развитии 
науки и культуры туркменского наро
да является открытие Академии наук 
Туркменской ССР и Государственного 
университета.

Депутат А. Суеркулов говорит о 
новом подъеме народного хозяйства и 
культуры Советской Киргизии. Про
мышленность республики в прошлом 
году перевыполнила план. Расширяют
ся посевные площади, особенно хлоп
чатника, кенафа; южной конопли. 
Осваиваются новые ценные культуры— 
кендырь и джут.

Депутат Суеркулов указывает, что 
не полностью используются внутренние 
резервы в народном хозяйстве республи
ки, Министерство геологии неудовлет
ворительно выполняет постановление 
Правительства по подготовке и освое
нию Восточно-Ферганского каменно
угольного бассейна. Министерство сель
ского хозяйства СССР недостаточно по
могает республике в механизации жи
вотноводческих ферм и кормодобывания.

Депутат А. Б. Аристов приводит яр
кие данные о развитии промышленно
сти Челябинской области. Магнитогор
ский, Челябинский, Златоустовский и 
другие металлургические заводы дают 
сейчас металла значительно больше, 
чем выплавляли все предприятия пар
еной России. В 1951 году предприятия 
области дали стране сверх плана боль-

шое количество металла, сотни авто
мобилей, бульдозеров, скреперов, трак
торов, самоходных комбайнов. На полях 
колхозов и совхозов собран богатый 
урожай.

Депутат Аристов отмечает, что в об
ласти есть еще предприятия, руководи
тели которых довольствуются общими 
показателями, нередко выполняя про
грамму за счет выпуска менее трудоем
ких изделий, плохо борются за эко
номию сырья и материалов.

— Узбекский народ сознает всю от
ветственность за обеспечение страны 
хлопком, — говорит депутат А. Али- 
моз. — Трудящиеся республики сде
лают все, чтобы выполнить обязатель
ства, взятые в письме товарищу 
Сталину, о сдаче государству хлопка 
на 400 тысяч тонн больше, чем в 
прошлом год^. Тов. Алимов поднимает в 
своем выступлении ряд вопросов, свя
занных с освоением новых земель в 
Сурхан-Дарьинской и Ферганской обла
стях, критикует Министерство электро
станций за неудовлетворительное вы
полнение плана строительства электро
станций в Узбекской ССР.

Депутат Алимов предлагает утвер
дить Государственный бюджет с по
правками, внесенными Бюджетной ко
миссией.

— Мордовская АССР, — говорит де
путат П. А. Кокорев, — за короткий 
срок из отсталого района царской Рос
сии превратилась в республику с про
мышленными предприятиями, оснащен
ными современным техническим обору
дованием, передовым сельским хозяй
ством. Создана своя литература, вы
росли национальные кадры советской 
интеллигенции,

— Ни в какой капиталистической 
стране невозможно такое свободное и 
быстрое развитие малых наций, как у 
пас, в Советском Союзе, — говорит тов. 
Кокорев, — Мордовский народ выра
жает чувство беспредельной любви и 
благодарности организатору нерушимой 
дружбы народов Советского Союза на
шему гениальному вождю и учителю 
товарищу Сталину. (Продолжительные 
аплодисменты).

В заключение депутат Кокорев кри
тикует Министерство сельского хозяй
ства ССОР за недостаточную помощь 
республике в освоении севооборотов и 
механизации трудоемких процессов при 
посеве и обработке технических куль
тур. Ряд замечаний он высказывает в 
адрес Министерства путей сообщения и 
Министерства станкостроения.

Выступает Министр торговли СССР 
В. Г. Жаворонков.

— Вместе со всем народным хозяй
ством, — говорит он, — растет и то
варооборот. В 1951 году было продано 
населению товаров в государственной и 
кооперативной торговой сети па 15 
процентов больше, чем в 1950 году. 
Особенно увеличилась продажа мяса, 
колбасных изделий, масла, молока и 
мелочных продуктов, яиц; сахара, фрук
тов, хлопчатобумажных и шелковых 
тканей, мебели, строительных материа
лов, радиоприемников, швейных ма
шин, велосипедов. Народнохозяйствен
ный план 1952 года предусматривает 
дальнейший рост товарооборота госу
дарственной и кооперативной торговли, 
увеличение продажи населению про
довольственных и промышленных то
варов.

Тов. Жаворонков останавливается на 
недостатках в работе Министерства 
торговли СССР и торговых организа
ций, указывает на необходимость боль
шего внимания развертыванию товаро
оборота и организации культурной тор
говли со стороны Министерства торгов
ли и местных советских органов.

Депутат А. Н. Егоров (Карело-Фин
ская ССР) говорит о лесной промыш
ленности — основной отрасли народ
ного хозяйства республики. Лесозаго
товки все больше оснащаются передовой 
техникой, пополняются постоянными 
кадрами, создаются благоприятные 
условия для производительного труда 
лесорубов. В лесах Карелии до 1949 
года почти не было механизированной 
трелевки леса, в настоящее же время бо
лее 60 процентов трелевочных работ вы
полняются механизмами. Объем вывоз
ки древесины в 1951 году увеличился 
почти на 16 процентов по соавпапию с 
1950 годом.

По имеющиеся возможности быстро
го роста лесной промышленности рес
публики не используются в полной 
мере. Отставание ее еще не ликвидиро
вано. Одной из причин такого положе
ния, отмечает депутат Егоров, являет
ся далеко не достаточный уровень руко
водства лесозаготовками со стороны Ми
нистерства лесной промышленности 
СССР. Союзное министерство, в част
ности, до сих пор не решает вопроса 
строительства лесовозных дорог.

Депутат Егоров высказывается за 
утверждение Государственного бюджета.

Принимается решение о прекраще
нии прений по докладу о бюджете.

С заключительным словом выступает 
Министр финансов СССР А. Г. Зверев.

— Бюджет Советского государства,— 
говорит он, — как единодушно отмеча
ли все выступающие депутаты, обеспе
чивает необходимыми финансовыми ре
сурсами дальнейший мощный подъем 
народного хозяйства, неуклонное повы
шение материального благосостояния 
и культурного уровня населения совет
ской страны.

Тов. Зверев сообщает, что Правитель
ство согласно с предложением Бюджет
ной комиссии об увеличении доходной 
части бюджета на 1 миллиард 92 мил
лиона 200 тысяч рублей и направле
нии этой суммы на превышение дохо
дов над расходами.

— Государственный бюджет СССР 
на 1952 год. — говорит тов. Зверев,— 
отражает непоколебимую уверенность 
советского народа в своих силах и 
стремление дебиться новых успехов в 
строительстве коммунистического обще
ства в нашей стране под руководством 
большевистской партии, Советского 
правительства, нашего любимого вождя 
и учителя товарища Сталина! (Продол
жительные аплодисменты).

Председатель Бюджетной комиссии 
Совета Союза депутат Л. Р. Корниец от 
заключительного слова отказывается. 
Совет Союза переходит к голосованию 
Государственного бюджета.

Бюджет на 1952 год утверждается 
по доходам в сумме 509.911.608 тысяч 
рублей, по расходам — 476.920.588 
тысяч рублей с превышением доходов! 
над расходами в 32.991.020 тысяч 
рублей. Утверждается отчет об исполне
нии Государственного бюджета СССР 
за 1950 год.

Затем Совет Союза единогласно прщ 
пимает Закон о Государственном бюд
жете СССР на 1952 год.

Слово по следующему вопросу порядка 
дня — утверждение Указов Президиу
ма Верховного Совета СССР — предо
ставляется секретарю Президиума Вер
ховного Совета СССР депутату А. ф. 
Горкину.

Совет Союза утверждает Указы Пре
зидиума Верховного Совета СССР о ли
квидации Сталинабадской области в со
ставе Таджикской ССР; об образова
нии Тбилисской и Кутаисской областей 
в составе Грузинской ССР; об упразд
нении министерств городского строи
тельства СССР, государственных про
довольственных и материальных резер
вов; об образовании Государственного 
Комитета Совета Министров СССР по 
снабжению продовольственными и про
мышленными товарами. Утверждаются 
также Указы о назначении министров: 
Д. В. Ефремова — Министром электро
промышленности СССР; И. К. Сивола
па — Министром пищевой промышлен
ности СССР; Н. Г. Кузнецова—Воен
но-Морским министром СССР; П. Н. 
Кумыкина — Министром внешней тор
говли СССР; С. А. Степанова — Ми
нистром сельскохозяйственного машино
строения СССР; И. П. Беспалова — 
Председателем Комитета по делам ис
кусств при Совете Министров СССР; 
Д. В. Павлова — Председателем Госу
дарственного Комитета Совета Минист
ров СССР по снабжению продовольст
венными и промышленными товарами. 
Утверждается Указ о частичных изме
нениях Закона о сельскохозяйственном 
налоге.

Совет Союза принимает решение о 
внесении соответствующих изменений 
и дополнений в статьи 25, 27, 70 и 77 
Конституции СССР.

На этом заседание Совета Союз» 
объявляется закрытым.

(ТАОС)-



Заседания Верховного Совета СССР
В СОВЕТЕ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

8 марта в 6 часов вечера открылось 
заседание Совета Национальностей.

За столом Председателя — Предсе
датель Совета Национальностей депутат 
Ж. Шаяхметов, заместители Председа
теля депутаты М. Т. Якубов, В. Т. Лацнс, 
Т. М. Матиашвили.

Тепло встречают депутаты и гости 
появление в правительственных ложах 
товарищей А. И. Микояна. Н. А. Булга
нина, А. Н. Косыгина, Н. М. Шверника, 
М. Ф. Шкирятова.

Слово предоставляется депутату В. Г. 
Цховребашвили (Грузинская ССР). Он 
рассказывает о том, что в республике 
развивается угольная промышленность, 
возросла выработка электроэнергии, 
производство металлорежущих станков, 
цемента. В минувшем году валовой сбор 
зерна в два раза превысил уровень 
1940 года; в 2,6 раза увеличились за
готовки сортового чайного листа; на
много больше собирают колхозы вино
града, табака, масличных и других 
культур.

В заключение тов. Цховребашвили 
говорит, что вместе со всем советским 
народом, тесно сплоченным вокруг ком
мунистической партии, вокруг родного 
Сталина, грузинский народ приложит 
все силы для того, чтобы выполнить и 
перевыполнить народнохозяйственный 
план 1952 года и добиться новых успе
хов в строительстве коммунизма.

Министр сельского хозяйства СССР 
И. А. Бенедиктов говорит о больших 
качественных изменениях в колхозном 
производстве.

Тов. Бенедиктов критикует Мини
стерства автомобильной и тракторной 
иромыщленности и сельскохозяйствен
ного машиностроения, отдельные пред
приятия которых выпускают машины 
и запасные части низкого качества, а 
также Министерство химической про
мышленности, которое медленно осваи
вает массовое производство гранулиро
ванных удобрений.

В заключение тов. Венедиктов оста
навливается на задачах подготовки и 
проведения весеннего сева.

— В Государственном бюджете, — 
заявляет депутат HI. Додхудоев (Таджик
ская ССР), — ярко отражена ленин
ско-сталинская национальная политика, 
обеспечивающая неуклонное укрепле
ние дружбы народов и дальнейший 
подъем хозяйства и культуры всех 
братских республик. Новых успехов в 
истекшем году добилась Таджикская 
ССР. Перевыполнен план промышлен
ною производства. Колхозы сдали госу
дарству на 50 тысяч тонн, хлопка боль
ше, чем в 1950 году. Повысилось ма
териальное благосостояние трудящихся.

Депутат высказывает ряд критиче
ских замечаний в адрес союзных мини
стерств. Министерство хлопководства не 
полностью обеспечивает колхозы рес
публики машинами, необходимыми для 
перехода на новую систему орошения, 
а Министерство сельского хозяйства не 
оказывает достаточной помощи в строи
тельстве колхозных гидроэлектростан
ций..

Депутат М. М. Алиев останавливается 
на развитии нефтяной промышленности 
Азербайджана. Республика в 1951 го
ду перевыполнила государственный 
план по добыче нефти и газа. На пред
приятиях выросло много замечательных 
новаторов, ценные предложения кото
рых дают возможность еще выше под
нять технику бурения и эксплуатацию 
скважин, улучшить процесс переработ
ки нефти. Средства, намеченные по 
бюджету Азербайджанской ССР, обес- 
иечат выполнение всех мероприятий по 
дальнейшему развитию промышленно
сти, сельского хозяйства и культуры 
республики.

— Трудящиеся Советского Азербай
джана, воспитанные на славных ста
линских традициях, — говорит в за
ключение тов. Алиев, — своим само
отверженным трудом добьются выпол
нения больших задач, поставленных 
не род республикой, и внесут свой вклад 
в дело строительства коммунизма, осу

ществляемые в нашей стране под муд
рым руководством великого Сталина. 
(Продолжительные аплодисменты).

Депутат В. В. Кузнецов (РСФСР) го
ворит о размахе социалистического со
ревнования, которое является могучей 
силой в развитии народного хозяйства. 
С каждым днем увеличивается число 
новаторов производства, передовых це
хов и предприятий. В угольной про
мышленности развернулось соревнова
ние за увеличение добычи угля на ос
нове цикличной работы, в металлурги
ческой — за скоростное сталеварение 
и лучшее использование агрегатов и 
оборудования. На предприятиях маши
ностроения широко применяется скоро
стная обработка металлов.

На основе роста народного хозяйства 
в нашей стране повышается материаль
ное благосостояние и культура трудя
щихся. В минувшем году сотни тысяч 
семей рабочих и служащих получили 
благоустроенные квартиры. Построены 
новые санатории, детские сады и ясли, 
расширена сеть пионерских лагерей.

Успехи нашей социалистической 
Родины, сказал тов. Кузнецов, являют
ся вдохновляющим примером для тру
дящихся капиталистических стран. 
Все больше крепнут международные 
связи советского народа с рабочими за
рубежных государств. В 1951 году Со
ветский Союз только по приглашению 
ВЦСПС посетили 79 зарубежных рабо
чих и профсоюзных делегаций, в том 
числе из Англии, Франции, США, Ита
лии, стран Латинской Америки.

— Трудящиеся Башкирской АССР,— 
говорит депутат Ф. 3. Загафуранов, — 
при повседневной помощи коммунисти
ческой партии, Советского правитель
ства, великого вождя и учителя товари
ща Сталина добились в истекшем году 
значительных успехов в хозяйственном 
и культурном строительстве. Промыш
ленность республики превысила госу
дарственный план 1951 года. Нефтяни
ки с честью выполнили взятые на себя 
обязательства в письме товарищу 
Сталину. Добыча нефти возросла па 23 
процента. Предприятия всех отраслей 
промышленности дали сверх плана бо
лее 150 миллионов рублей экономии.

Депутат Загафуранов отмечает, что 
Министерство высшего - образования 
СССР и Министерство просвещения 
РСФСР задерживают строительство 
учебных и других зданий для сельско
хозяйственного и педагогического ин
ститутов.

В заключение он высказывается за 
утверждение Государственного бюд
жета СССР на 1952 год.

Министр химической промышлен- 
сти С. М. Тихомиров рассказывает о 
работе химической промышленности, 
снабжающей страну минеральными 
удобрениями, автомобильными шинами, 
красителями, изделиями широкого по
требления и другой продукцией. Пред
приятиями Министерства план про
шлого года перевыполнен. Однако хими
ческая промышленность еще не полно
стью удовлетворяет растущие потреб
ности народного хозяйства. В частно
сти, недостаточно производится грану
лированных удобрений. На отдельных 
предприятиях не изжиты потери от 
брака и выпуска, низкосортной продук
ции, допускаются непроизводительные 
расходы.

Тов. Тихомиров говорит, что Мини
стерство учтет критические замечания 
депутатов и примет меры к устране
нию недостатков в работе химической 
промышленности.

Об успехах в развитии хозяйства и 
культуры Якутии рассказывает депу
тат В. А. Протодьяконов. На огромной 
территории республики строятся новые 
промышленные предприятия, рабочие 
поселки, электростанции, школы, боль
ницы, клубы. Неуклонно растет сель
ское хозяйство, оснащенное передовой 
отечественной техникой. Таежные и 
тундровые просторы Якутии богаты 
ценным пушным зверем. Пушной про
мысел стал одной из доходных отраслей 
общественного хозяйства.

— Исторически сложившаяся брат
ская дружба якутского и великого рус
ского народов была, есть и остается 
могучим источником успехов во всех 
областях народного хозяйства и культу
ры Якутии, — говорит депутат Прото
дьяконов.

Выступлением депутата Протодьяко
нов;! заканчиваются прения по докладу 
о Государственном бюджете. С заклю
чительным словом выступает Министр 
Финансов СССР А. Г. Зверев,

— Государственный бюджет СССР 
на 1952 год, — говорит он, — полно
стью отвечает великим задачам строи
тельства коммунизма в нашей стране. 
Цифры бюджета ярко показывают, что 
советский народ, занятый мирным со
зидательным трудом, направляет всю 
свою энергию и волю на строительство 
коммунистического общества под руко
водством большевистской партии и на
шего любимого вождя и учителя това
рища Сталина. (Продолжительные апло
дисменты).

Тов. Зверев говорит далее, что Бюд
жетная комиссия Совета Националь
ностей внесла предложение об увели
чении доходов Государственного бюд
жета на 1.092.200 тысяч рублей. Эти 
средства предлагается направить на 
превышение доходов над расходами бюд
жета на 1952 год. Совет Министров 
согласен с предложением Бюджетной 
комиссии Совета Национальностей.

Председательствующий сообщает, что 
председатель Бюджетной комиссии И. С. 
Хохлов от заключительного слова отка
зывается.

Совет Национальностей единогласно 
утверждает Государственный бюджет 
СССР на 1952 год и отчет об исполне
нии Государственного бюджета СССР за 
1950 год. Бюджет утверждается по до
ходам в сумме 509.911.608 тысяч руб
лей, по расходам—476.920.588 тысяч 
рублей с превышением доходов над 
расходами в 32.991.020 тысяч рублей.

Единодушно принимается Закон о Го
сударственном бюджете СССР на 1952 
год.

Далее рассматривается следующий 
вопрос порядка дня. Слово предостав
ляется депутату А. Ф. Горкину. Он до
ложил об Указах Президиума Верховно
го Совета СССР, принятых в период 
между второй и третьей сессиями.

Совет Национальностей утверждает 
Указы Президиума Верховного Совета 
СССР о ликвидации Сталинабадской 
области Таджикской ССР; об образова
нии Тбилисской и Кутаисской областей 
в составе Грузинской ССР; об упразд
нении Министерства городского строи
тельства СССР; об упразднении Мини
стерства Государственных продоволь
ственных и материальных резервов; об 
образовании Государственного Комитета 
Совета Министров СССР по снабжению 
продовольственными и промышленными 
товарами. Утверждаются Указы о на
значении: Министром электропромыш
ленности СССР — Д. В. Ефремова; Ми
нистром пищевой промышленности 
СССР—И. К. Сиволапа; Военно-Морским 
Министром СССР — Н. Г. Кузне
цова; Министром внешней торгов
ли СССР — П. Н. Кумыкина; 
Министром сельскохозяйственного ма
шиностроения СССР —С. А. Степа
нова; Председателем Комитета по делам 
искусств при Совете Министров СССР— 
И. Н. Беспалова; Председателем Госу
дарственного Комитета Совета Минист
ров СССР по снабжению продовольст
венными и промышленными товарами— 
Д. В. Павлова.

Совет Национальностей утверждает 
Указ о частичных изменениях Зако
на о сельскохозяйственном налоге.

Принято решение внести соответ
ствующие изменения и дополнения в 
статьи 25, 27, 70 и 77 Конституции 
СССР. Заседание Совета Национально
стей объявляется закрытым.

На этом третья сессия Верховного 
Совета СССР заканчивает свою работу.

(ТАСС).

ПО ПОЧИНУ АВТОЗАВОДЦЕВ

Бережливые хозяева
* Почин московских автозаводцев получил широкое распространение сре- 
( ди молодых вагоностроителей Нижнего Тагила. Борьба за экономию метал- 
; ла велась на заводе и до этого, но сейчас она приобрела еще больший 
т размах.

В борьбу включились рабочие, технологи и конструкторы. У всех одно 
1 стремление: сэкономить больше металла при изготовлении каждой детали. 
' Значительных успехов уже добились молодые рабочие кузнечного цеха С----------------------------------------  * --------- -- „ . „ —

ТВОРЧЕСКОЕ 
СОДРУЖЕСТВО

Некоторое время комсомольско-моло
дежная бригада Михаила Тупицына 
пыла в числе отстающих. Нередко она 
давала бракованную продукцию.

Молодой технолог комсомолец Петр 
Алексеев поставил перед собой зада
чу—помочь бригаде Тупицына изжить 
брак и вывести ее в число передовых. 
Целый день Алексеев знакомился с ра
ботой бригады. На следующее утро, здо
роваясь с Михаилом, Алексеев протя
нул ему книгу по кузнечному делу.

— Прочти, а потом потолкуем, — 
сказал он.

Спустя несколько дней, между техно
логом и кузнецом состоялся разговор.

— Я думаю, что бригаду следует 
расставить так... И Петр высказал свои 
соображения по поводу более рацио
нальной расстановки сил. Затем он 
подробно разобрал причины брака.

Вскоре Комсомольске - молодежная 
бригада Тупицына окончательно изба
вилась от брака в работе. Петр Алексеев 
помог также кузнецам отыскать пути 
экономии металла при изготовлении 
тормозной рукоятки.

Раньше рукоятка штамповалась из 
заготовки постоянного размера. Зача
стую получалась значительная потеря 
металла. Сейчас заготовку отливают в 
соответствии с нужными размерами и 
экономят на каждой детали 950 грам
мов металла.

В кузнечном цехе широкий размах 
приняло содружество рабочих и спе
циалистов. Сейчас здесь создано 8 ком
плексных бригад по экономим металла, 
в которые входят кузнецы, технологи, 
конструкторы, мастера. Лучшей счи
тается бригада, где мастером член це
хового боро ВЛКСМ Николай Ворончи- 
хин, а технологом комсомолка Марга
рита Тяжелова. Недавно Николай Во- 
рончихин модернизировал прижимы нож
ниц, за счет чего цех экономит 9 тонн 
металла в месяц.

УЧЕНИК, ДОСТОЙНЫЙ 
УЧИТЕЛЯ

Комсомолец Алексей Турло пришел 
в цех из ремесленного училища. Его 
поставили работать вместе со знатным 
кузнецом У рала коммунистом Александ
ром Ивановичем Лукиных. Алексей не
много оробел.

— Не покажусь ли я ему тупи
цей?—подумал он. И в то же время 
он очень обрадовался: только у Але
ксандра Ивановича он может научить
ся так виртуозно управлять могучим 
молотом, который, кажется, послушнее 
обыкновенного ручного молотка.

Упорство, желание овладеть любимой 
профессией и отеческая забота учите
ля помогли Алексею овладеть мастер
ством. Он стал хорошим кузнецом. И 
когда потребовалось поставить кузнеца 
на пятитонный молот, где часто вы

П. КОВЕРДА, 
внешкорр.

Группа рационализаторов по экономии металла под руководством инженера 
А. Ф. Ширяева (слева) обсуждает новые повышенные обязательства кузнечного 
цеха Уралвагонзавода по экономии на 1952 год.

полнялись поковки для Каховской ГЭС, 
руководители цеха, не задумываясь, на
звали имя Алексея Турло.

Пытливый, инициативный ум моло
дого кузнеца всегда занят мыслями об 
улучшении производства. Он ковал де
тали, заготовка которых имела техно
логический размер 423 миллиметра. 
Молодой кузнец предложил ковать де
таль с минимальными припусками на 
обработку и рубить заготовку длиной 
в 400 миллиметров. Этим он на каждой 
детали сэкономит по 6,2 килограмма 
металла.

экономить 
КАЖДЫЙ ГРАММ 

МЕТАЛЛА
Много уже сделано в цехе по эконо

мии металла. Но молодые кузнецы не 
успокаиваются достигнутым, продол
жают борьбу за каждый грамм ме
талла.

На одном из собраний комсомольцы 
решили создать в цехе комсомольский 
сигнальный пост экономии. Но в про
цессе работы возникло новое реше
ние—создать не один пост, а- два: в 
штамповом отделении и в отделении 
тяжелой кузницы.

В первый вошли комсомольцы Зудо- 
ва^ Смирнов и Миниахметов, а во вто
рой Ляшенко, Латыпов и Попенов. 
Ответственным за работу обоих постов 
назначили члена цехового бюро ВЛКСМ 
Илью Клочихий.

Члены комсомольских постов свою 
работу тесно связывают с деятель
ностью технического совета цеха, куда 
наряду со старыми производственника
ми вошли комсомольцы П. Алексеев, 
Т. Ворончихина и В. Серебряников.

Давно уже комсомольские активисты 
Цеха думали над тем, как сделать до
стоянием всех молодых рабочих наи
более совершенные приемы труда, ве
дущие и к экономии металла и к по
вышению производительности труда. II 
когда руководители цеха решили орга
низовать в цехе технический кабинет, 
первыми на помощь пришли комсо
мольцы. П. Алексеев решил подобрать 
для кабинета всевозможные поковки, 
чтобы можно было наглядно демонстри
ровать передовые методы работы. 
М. Тяжелова и В. Серебряников изъ
явили желание оформить различные 
технические альбомы, диаграммы.

Молодежь цеха добивается того, что
бы их технический кабинет был луч
шим на заводе. 0 хотя он еще непол
ностью оформлен, сюда часто заходят 
молодые рабочие, знакомятся с различ
ными материалами. Здесь же регулярно 
собираются слушатели стахановской 
школы.

Молодые кузнецы неутомимо ищут 
пути экономии каждого грамма метал
ла. Они обязались к концу года сэко
номить 1485 тонн.
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За последние годы на строи
тельных работах по укладке 
бетона широко применяются 
вибраторы. Это устройство на
много повышает качество работ.

НА СНИМКЕ: молодой строи
тель А. Гайфутдинов ведет 
укладку бетона вибратором на 
вновь строящемся доме в горо
де Полевском.

Снимок М. Шубинского.

На собрании актива
(

< с

Состоялось собрание комсомоль- г 
ского актива Октябрьского района г 
г. Свердловска. На него пришли ( 
члены комитетов, ответственные за С 
производственный сектор, секретари \ 
бюро, руководители контрольных \ 
постов и комсомольско-молодежных У 
бригад. Перед присутствующими ) 
выступили главный технолог завода ) 
«Пневмостроймашина» тов. Серов ) 
и секретарь заводского комитета ( 
ВЛКСМ тов. Подошва. Они рас- ( 
сказали о методах работы ком- ( 
плексных бригад и технических со- ( 
ветов, а также о том, как комсо- $ 
мольская организация завода по- ) 
могает внедрять комплекс передо- / 
вых методов труда на каждом ра- ? 
бочем месте. ' ?

Е. БУГАЕНКО, ' 
комсомолец. ?

ПРИНЯТ КАНДИДАТОМ 
В ЧЛЕНЫ ВКП(б)

Большим авторитетом пользуется 
среди колхозников молодой брига
дир третьей полеводческой бригады 
сельхозартели «Красная звезда», 
Еланского района, Анатолий Поле
нов. В прошлом году его бригада 
получила самый высокий по колхо
зу урожай зерновых культур.

Такого успеха хлеборобы доби
лись не только благодаря самоот
верженному труду, но и умелому 
руководству А. Попечова.

Бригада образцово подготовилась 
к севу и в нынешнем году. Припа
сены высококачественные семена, 
все закрепленные за бригадой ло
шади хорошей упитанности.

Недавно партийная организация 
колхоза приняла Анатолия Поле
нова кандидатом в члены ВКП(б).

Д. ЩЕКОТОВ, 
молодой колхозник.

КОМСОМОЛЕЦ ПРЕДСТАВЛЕН 
К НАГРАДЕ

В нашем колхозе пять бригад, в 
каждой из них есть животноводче
ская ферма. Комсомолец Юрий 
Кривоногое заведует конефермой 
пятой бригады. Здесь в помещениях 
всегда чисто, в стойлах — сухая 
подстилка. Корм задается скоту 
строго по рациону.

Ферма пятой бригады заслужен
но считается лучшей в колхозе.

За образцовую работу комсомоль
ская организация объявила Юрию 
Кривоногову благодарность и пред
ставила его к награждению Почет
ней грамотой обкома ВЛКСМ.

Н. ДУРАКОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
колхоза «Победа», Гаринского 

района.

Вдохновляющий образ
Моя трудовая деятельность началась 

в 1949 году учеником слесаря-лекаль
щика. С первых же дней работы в сле
сарном отделе я почувствовал, что по
пал в крепкий, спаянный коллектив. 
К кому бы мне ни приходилось обра
щаться, специалисты терпеливо объяс
няли всю «хитрость» лекального и ин
струментального дела.

В прошлом году я был принят в ря
ды славного ленинско-сталинского ком
сомола. Какой это был счастливый для 
меня день!

Вступая в комсомол, я дал обещание 
учиться, повышать своп политический 
и общеобразовательный уровень. С 
начала нынешнего учебного года зани
маюсь в кружке по изучению биогра
фии нашего вождя, друга молодежи 
Иосифа Виссарионовича Сталина.

Начало
Много интересных мероприятий про

водится в пионерской дружине школы 
№ 100-Кировского района Свердловска. 
Особенно оживилась работа после VII 
пленума ЦК ВЛКСМ. Например, по ини
циативе совета дружины был заплани
рован поход в школу Ks 33, которая 
находится в 9 км. от города.

Предложение пионеров поддержали 
и комсомольцы. Все вместе стали гото
виться к походу: гимнастическая сек
ция готовила вольные упражнения, Во
лодя Чечней, секретарь комсомольской 
организации, разучивал на аккордеоне 
новый «Школьный вальс», Алла Би- 
линкис — отрывок из поэмы Алпгер 
«Зоя», отряд класса 6 «А» оформлял 
альбом о героических делах Советской 
Армии.

Когда все было готово, председатель 
совета дружины. Инна Войко позвонила 
в школу № 33 и сообщила, что 2 мар
та пионерский актив и часть комсо
мольцев придут к ним в школу.

Весело шли ребята всю дорогу. Ми
нуя 5 км пути, они заметили бегу
щих навстречу ребят. Это были члены 
совета дружины школы № 33.

Пионерская дружина школы К» 33 
хорошо подготовилась к встрече гостей.

УЩЕМЛЯЮТ ПРАВА МОЛОДЕЖИ
В Первоуральском горпромкомбинате 

комсомольская организация создана со
всем недавно, летом 1951 года. Она 
стала сразу же выносить на обсуждение 
комсомольцев наболевшие вопросы. На 
одном из первых собраний, например, 
в повестке дня стоял вопрос об орга
низации труда молодежи в швейной 
мастерской. Выступающие говорили, 
что в цехе нехватает швейных машин, 
утюгов, а это тормозит выполнение про
изводственного плана. Собрание поста
новило просить администрацию при
нять необходимые меры.

Однако заведующая швейной мастер
ской тов. Сидорова не исполнила закон
ные требования молодежи. В результате, 
в конце месяца, как и прежде, приш
лось прибегнуть к «штурмовщине». Па 
экстренно созванном производственном 
собрании выступил директор комбината 
тов. Липин. Заявив, что цех не справ
ляется с планом, он предложил увели
чить рабочий день с восьми до девяти 
часов. Так как присутствующие не по
смели возразить, то директор сделал 
вывод: . «Молчанье — знак согласия» 
и закрыл собрание.

Такое положение в промкомбинате 
длится восьмой месяц. Особенно тре
вожная обстановка в швейной мастер
ской, где властвует тов. Сидорова. Она 
не терпит критики й неугодных ей ра
ботниц стремится выжить из цеха,

2 февраля тов. Сидорова решила без 
всякого повода рассадить мастера ком
сомолку Коновалову с ее ученицами 
комсомолкой тов. Шилковой и замести
телем секретаря комсомольской органи
зации тов. Кормильцевой. Мастер отка
залась исполнить неправильное реше

Я, как и мои товарищи, с огромным 
интересом изучаю замечательную жизнь 
гениального продолжателя дела 
Ленина, стремлюсь к тому, чтобы хоть 
немного быть похожим на вождя: быть 
упорным п терпеливым в достижении 
поставленной цели, как это делал и 
делает товарищ Сталин. Всегда, когда 
думаешь об этом человеке, хочется сде
лать что-то большое и хорошее.

Изучая биографию вождя и видя, с 
каким мужеством и бесстрашием этот 
человек боролся и борется за счастье 
всего человечества, хочется работать 
еще лучше на благо своей Родины.

И. ГРОМОВОЙ, 
слесарь-лекальщик 

инструментального отдела 
Уралвагонзавода.

дружбы
Коридор украсили зелеными гирляндами 
из хвои. Все ребята скоро познакоми
лись; и трудно было разобрать, кто сре
ди них были гостями, а кто хозяевами.

Когда школьники собрались все вме
сте в большой классной комнате, слово 
взяла Инна Бойко. Она передала от 
пионерской дружины школы № 100 
пионерский привет, коротко рассказала 
о жизни своей пионерской организа
ции и в знак дружбы двух пионерских 
организаций подарила альбом. После 
этого ребята прослушали доклад на 
тему: «Комсомол в Отечественной вой
не». Затем начался концерт художест
венной самодеятельности двух пионер
ских дружин. Веселая песня сменялась 
стихами о лучшем друге ребят — то
варище Сталине, о Зое, вольными уп
ражнениями, акробатическим этюдом.

После концерта ребята долго еще 
танцовали и играли.

Эта небольшая встреча пионерского 
актива, двух школ положила начало 
крепкой дружбе.

В. ЕФРЕМОВА, 
зав. отделом райкома 

ВЛКСМ по работе 
среди школьной молодежи 

и пионеров.

ние. Тогда через несколько часов по
явился приказ, подписанный тов. Ли
пиным:

«1. Ввиду невозможности в дальней
шем использования в качестве мас
тера верхнего пошива тов. Шилкову от 
работы освободить.

Основание: докладная зав. мастер
ской.

Директор

2. За неоднократные нарушения 
трудовой дисциплины, выражающиеся 
в дискредитировании руководства ма
стерской, а также неисполнении моих 
распоряжений, мастера верхнего поши
ва тов. Коновалову с работы снять.

Основание: докладная зав. мастер
ской.

Справедливые 
требования

Соревнования лыжников в Полевском 
начались вскоре после того, как выпал 
снег. С первых дней зимы коллективы 
начали подготовку к городским состя
заниям — открытию зимнего сезона, 
Серьезно готовился и наш коллектив 
Д£О «Металлург». В день соревнований 
дирекция выделила два автобуса для 
перевозки наших заводских спортсме
нов в город. Точно к назначенному часу 
три команды лыжников и команда хок
кеистов ДСО «Металлург» были в По- 
левском. И вдруг председатель горкома 
физкультуры тов. Янбаев объявляет:

— Соревнования отменяются, мало 
снега.

Возмущенные физкультурники вынуж
дены были вернуться. Такие фокусы со 
спортсменами тов. Янбаев проделывает 
часто. И все ему сходит с рук.

Работу комитета никто не контроли
рует, да и комитета по существу нет. 
Заседания проводятся очень редко. На 
них только утверждаются положения о 
состязаниях и спортивный календарь. 
Отчеты председателей низовых коллек
тивов физкультуры, инструкторов, тре
неров не слушались в этом году ни 
разу. Поэтому комитет не знает состоя
ния дел в физкультурных организациях.

В городе из-за того, что редко про
водятся' состязания, трудно, получить 
спортивный разряд. А по боксу, гим
настике — совсем невозможно, так как 
классификационных соревнований по 
этим видам спорта не было уже не
сколько лет.

А. КРАСНЫХ
Северский металлургический 
завод.

ВСЕ ДЕЛАЕТ САМА
Секретарь нашей цеховой комсомоль

ской организации тов. Кайгэродцева все 
вопросы комсомольской деятельности 
старается решить сама. Она и планы 
работы составляет одна, не советуясь 
с членами бюро, с молодежью, она и 
комсомольские собрания и другие ме
роприятия старается подготовить без 
помощи товарищей. Конечно, одна Кай- 
городцева не сможет справиться со 
всем сразу. Поэтому комсомольская 
работа идет плохо.

А если бы секретарь бюро опирался 
на активистов, давал нм поручения, 
привлекал к подготовке различных ме
роприятий, то жизнь в организации бы
ла бы намного содержательней.

Ф. ПОСТУШЕНКО, 
рабочий завода «Уралэлектроап- 

парат».

3. Тов. Кормильцевой объявить 
строгий выговор с занесением в личное 
дело и с предупреждением».

Так рукой директора расправи
лась тов. Сидорова с тремя комсомолка
ми. И удивительно, что бывший воспи
татель молодежи и член бюро горкома 
ВЛКСМ тов. Липин, не разобравшись в 
этом деле, потворствует ей.

Подобный случай произошел недавно 
и на металлообрабатывающем заводе.

Комсомолец Мальцев работал залив
щиком в литейном цехе. По поручению 
комсомольской организации он входил 
в состав контрольного поста. В конце 
декабря 1951 года Мальцев получил 
сигнал от молодежи, что начальник 
литейного цеха тов. Угольников выпи
сывает фиктивные наряды. Комсомолец 
попытался было сам проверить наряды, 
но начальник не допустил его в кон
торку.

Тогда Мальцев обратился за советом 
и помощью к директору завода тов. 
Мошкину. Но тот, выслушав молодого 
рабочего, вдруг закричал:

•— Выгоню с завода!..
И в тэт же день был напечатан при

каз об увольнении комсомольца Маль
цева с завода, как «хулигана».

Это грубые, нетерпимые формы за
жима критики. Об этих фактах извест
но руководителям облместпрома, но они, 
непонятно почему равнодушно отно
сятся к незаконным действиям некото
рых директоров, тем самым поощряя их 
произвол.

П. ШЕВЕЛЕВ, 
наш внешкорр.

Серьезно продумывает свою ра
боту слесарь-ремонтник Уральского 
завода гидромашин Рюрик Емелья
нов. Он не тратит впустую ни од
ной минуты. На ремонте станков 
превышает задания в два раза.

Снимок Д Киреева.

ЛАТВИЙСКАЯ 
МОЛОДЕЖЬ 

ИНТЕРЕСУЕТСЯ 
ЖИЗНЬЮ УРАЛА

Свердловский областной краевед
ческий музей получил письмо от 
комсомолки рижского государствен
ного электротехнического завода 
«ВЭФ» — Арии Бириня. Ария — 
член правления комсомольско-мо
лодежного лектория на заводе. Нахо

дясь от нас на расстоянии нескольких 
тысяч километров, комсомольцы и 
молодежь завода проявляют иск
лючительно большой интерес к 
истории и, главным образом, к 
настоящей , жизни Урала, любов
но названному в народе ста
линским. Они желают знать Урал 
так же хорошо, как и родную Лат
вию. Поэтому правление комсомоль
ского лектория поручило Арии Би
риня подготовить лекцию на тему 
«Урал — земля золотая». Ария 
обратилась к нам, научным сотруд
никам краеведческого музея, с 

просьбой помочь ей.
Комсомольская' организация му

зея живо откликнулась на прось
бу. В подарок комсомольцам мы 
послали фотовыставку «Екатерин
бург—Свердловск», посвященную 
225-летию основания города Сверд
ловска. Кроме того, научными со
трудниками нашего музея комплек
туется специальная библиотечка, 
в которой Ария найдет все то, 
что так интересует и волнует ком
сомольцев рижского завода.

Е ГЕРШОЙГ. 
научный сотрудник Свердловского 
областного краеведческого музея, 

секретарь комсомольской 
организации.

ПРАЗДНИК В ДЕТДОМЕ
В Тимохинском детском доме — 

необычное оживление. Здесь в этот 
день «семейный» праздник. «Винов
ники» его — 29 воспитанников, ко
торым исполняется по 10, 12, 14 лет.

В такой день дети особенно ост
ро ощущают заботу о себе. За на
крытыми столами радостные, без- 
умолку щебечущие ребята, учителя 
школы, гости.

Директор дома Павел Иванович 
Баранников поздравляет именинни
ков с днем рождения и знакомит 
каждого из них с гостями.

Один за другим встают учителя. 
Они поздравляют своих воспитан
ников, преподносят подарки.

Долго продолжалось веселье.
Д. КЛЕЩЕВ, 

юнкор. 
Пышминский район.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
Белый фасад трехэтажного зда

ния Туринского Дома культуры, 
стоящего у берега реки Туры, ви
ден издалека. Там рабочие, служа
щие и учащаяся молодежь после 
трудового рабочего дня могут куль
турно отдохнуть, сыграть в шахма
ты и шашки, почитать свежие газе
ты и журналы, посмотреть новую 
кинокартину, в Доме работают та
кие кружки, как хоровой, драмати
ческий, танцевальный, струнных 
инструментов.

Культурно и весело проводит от
дых молодежь города Турзнска в 
своем Доме культуры.

В. ХМЕЛЕВСКОЙ, 
юнкор.



Крупные спортивные соревнования в свердловске

Впереди скороходы РСФСР
Фильм о выдающемся | кино I 

русском путешественнике
Стройными рядами на беговую дорож

ку свердловского стадиона «Динамо» 
вышли конькобежцы. Среди них—из
вестные скороходы, рекордсмены мира 
и Советского Союза Ю. Сергеев, Н. Ма- 
монэд, В. Чайкин, М. Исакова и другие. 
Это участники командного первенства 
страны по конькобежному спорту. После 
приветствия председателя оргкомитета, 
секретаря Свердловского горкома 
ВКП(б) К- В. Зебзиева к подъему флага 
вызываются заслуженные мастера спор
та—трехкратный чемпион мира Мария 
Исакова и Юрий Головненко. Торжест
венно звучит гимн Советского Союза. 
Крупнейшие соревнования начались.

В этом году первенство страны по 
конькам проводится между сборными 
командами союзных республик и кол
лективами Москвы и Ленинграда. Две 
команды выставила Российская Федера
ция, по одной — Украина, Белорус
сия, Карело-Финская, Казахская и Лат
вийская республики. За каждый кол
лектив выступает по 10 мужчин и 7 
женщин. '

Капризная уральская погода не благо
приятствовала состязаниям. Пронзи
тельный ветер и снегопад значительно 
усложнили условия, в которых пришлось 
выступать конькобежцам. Это не могло 
не отразиться на результатах уже на 
первой, самэ.й короткой, дистанции — 
500 метров.

Старт принимают москвичи Н. Ма
монов и Л. Горкунов. Бег идет наболь
шей скорости. Один поворот, второй... На 
последнюю прямую Мамонов выходит 
первым. Первым он пересекает и линию 
финиша. Его время — 43,9 секунда. 
Для такой пэгоды это отличный ре
зультат. Неплохо прошел дистанцию и 
Горкунов — 44,4 секунды.

Но вот беговую дорожку занимают 
Б. Березин (Ленинград) и рекордсмен 
СССР и мира на эту дистанцию Ю. Сер
геев (Москва). Старт дан. Вперед сразу 
устремляется Сергеев. Стометровый от
резок он пробегает за 10,2 секунды. Не 
снижая скорости, Сергеев финиширует. 
Его время — 43,3 секунды — не сумел 
превзойти уже никто из спортсменов.

Второе место занял москвич Е. Гри
шин — 43,7 секунды. Третье — В. Чай-

На склонах Уктусских гор
В Уктусе начались крупнейшие со

ревнования страны по лыжному спор
ту — командное первенство Советского 
Союза, которое оспаривают лучшие гон
щики профсоюзов, Советской Армии, 
«Динамо» и других спортивных органи
заций.

Состязания начались эстафетами 4X10 
для мужчин и 4X5 для женщин. В 
напряженной борьбе проходили гонки 
мужчин. У самого старта начинался 
длинный подъем, да и вся дистанция 
проходила по пересеченной 
Надо было стремительно 

местности, 
проходить

спуски, преодолевать подъемы, умело 
использовать богатую лыжную технику.

Первые Ю километров закончили поч
ти одновременно представители не
скольких команд. Однако уже на сле
дующем этапе вперед вышел Ерошиц 
(1 команда профсоюзов). Стартовавший 
шестым, он подошел к финишу первым. 
За ним шла вторая команда ВЦСПС. 
Но профсоюзные лыжники лидировали 
недолго. На третьем этапе участник 
команды Советской Армии победитель 
недавней гонки сильнейших мастеров 
страны Терентьев сразу же развил 
большую скорость и с каждой минутой 
все ближе и ближе подходил к Хасан- 
шину — представителю команды

Состязания сильнейших фигуристов
I . В прошлое воскресенье на свердлов
ском стадионе «Авангард» чемпионы 
РСФСР в индивидуальном и парном ка
тании Павел Ромаровский и Овидий Ко- 
ровиков в торжественной обстановке 
подняли флаг соревнований на пер
венство РСФСР по фигурному катанию 
на коньках. Более ста спортсменов го
родов и областей Российской Федера
ции оспаривают первенство. Свердлов
чане на этих соревнованиях выступают 
двумя командами.

Борьба за командное первенство на
чалась состязаниями мастеров по обя
зательной программе. Победы здесь 
добился чемпион СССР этого года в ин
дивидуальном катании 18-летний 
спортсмен Иван Митрущенков (Уфа). 

кин (первая команда РСФСР) —- 43,8 
секунды.

В этот же день скороходы состязались 
на дистанции в 5000 метров. Особый ин
терес вызвала пара, в которой бежали 
свердловчанин И. Пелипенко (первая 
команда РСФСР) и Б. Шилков (Ленин

град). Ленинградец начал бег в большом 
темпе. Примерное одинаковой скоростью 
он шел круг за кругом, все больше и 
больше отрываясь от своего соперника. 
Шилков, финишировавший первым, по
казал высокий результат — 8 минут- 
34,9 секунды, который так и остался 
лучшим. Время Пелипенко — 8 минут 
56,0 секунды. Второе место занял 
В. Козлов (Ленинград)—8 минут 37,5 се
кунды. Третье—представитель 1-й коман
ды РСФСР Л. Смирнов — 8 минут 39,8 
секунды.

1500 метров заслуженному мастеру 
спорта Ю. Гэловченко (первая команда 
РСФСР) пришлось бежать одному, так 
как К- Кудрявцев, который должен был 
выступать с ним в паре, заболел. И 
хотя высокие результаты обычно рож
даются в бэ.рьбе с идущим по соседней 
дорожке соперником, Головченко пока
зал хорошее время — 2 минуты 22 се
кунды, соответствующее норме мастера 
спорта СССР. Этот результат был улуч
шен лишь Шилковым — 2 минуты 21,5 
секунды. Третье и четвертое места по
делили В. Приставкин (1-я команда 
РСФСР) и О. Гончаренко (УССР)—по 
2 минуты 23,1 секунды. В десятку силь-

ВЦСПС, который возглавлял эстафету. 
Уже к средине этапа Терентьев стал 
лидером.

Последний этап не внес в положение 
ведущих команд существенных измене
ний. Первым финишировал Оляшев (Со
ветская Армия). Он прошел 10 километ
ров быстрее всех остальных участникэд 
соревнований — за 35 минут. Второе 
место заняла первая команда профсою
зов. С шестого места на третье вывел 
свой коллектив молодой спортсмен- 
динамовец Колчин.

Всю дистанцию эстафеты лыжники- 
армейцы прошли за 2 часа 25 минут 
14 секунд. Время команды профсою
зов — 2 часа 26 минут 40 секунд. Ди
намовцы проиграли им только 19 
секунд.

Женская эстафета 4X5 закончилась 
убедительной победой первой команды 
профсоюзов, за которую выступали 
сильнейшие лыжницы страны Ватина, 
Плотникова, Царева и Ярмоленко. Их 
результат — 1 час 20 минут 13 секунд. 
На втором месте — вторая команда 
профсоюзов. Лучшее время дня — 19 
минут 43 секунды — показала Ярмо
ленко. 1

После первого дня соревнований (за
чет по двум мужским и двум женским

Далеко за пределы стадиона разно
сятся звуки вальса. На льду кружат
ся десятки фигуристов в разнообразных 
балетных костюмах. Но вот закончилась 
разминка, и в центре катка остается 
только одна пара. Начались состязания— 
парное катание. По первому разряду 
здесь добились успехов челябинские 
спортсмены Нонна Картавенко и Павел 
Ромаровский. Это новые чемпионы. 
Второе место заняли представители Ки- 
ройской области Ираида Ганичева и 
Геннадий Федяков.

По второму разряду победителями вы
шли свердловчане Надежда Голубкова 
и Эдуард Плинер. В состязаниях по 
третьему разряду первенство выиграли 
спортсмены Горького Чикова и Ручкин. 

нейших вошел также свердловчанин И. 
Пелипенко.

На последней дистанции—10000 мет
ров — убедительную победу одержал 
представитель Карело-Финской респуб
лики В. Лисунов. 10 километров од 
пробежал за 17 минут 46,7 секунды. 
На второе место вышел шедший с ним 
в паре Д. Сакуненко (первая команда 
РСФСР) — 17 минут 54,3 секунды.

После двух дней соревнований в об
щем зачете лидируют спортсмены 1-й 
команды РСФСР. Второе место занима
ют ленинградцы, третье — москвичи.

В понедельник беговую дорожку за
няли женщины. На 500 метров в пер
вой паре бежала чемпионка мира 
1952 года на эту дистанцию Н. Дончен
ко (первая команда РСФСР). Вместе с 
ней старт приняла молодая спортсменка 
Л. Пузанкова (РСФСР, вторая коман
да). Победу одержала чемпионка ми
ра — 49,5 сек. У Пузанковой—49,9 сек. 
Это новый всесоюзный рекорд для де
вушек младшего возраста.

Быстрее всех пробежала самую ко
роткую дистанцию представительница 
Казахской ССР Р. Жукова. Ее резуль
тат 49,0 сек.

Норма мастера спорта для женщин 
на 3000 м. — 5 мин. 45 сек. Лучше 
этого времени проходит дистанцию 
стартовавшая в 1-й паре Жукова — 
5 мин. 36,5 сек. Этот результат не 
удается улучшить ни свердловчанке Т. 
Карелиной (1-я команда РСФСР) — 
5 мин. 42,0 сек., ни даже абсолютной 
чемпионке мира 1952 года Л. Селихо
вой (Ленинград) — 5 мин. 42,5 сек. Но 
вот берет старт москвичка М. Аникано
ва — чемпионка мира нынешнего года 
на эту дистанцию. Она финиширует с 
лучшим временем дня — 5 мин. 35,9 сек.

По сумме двух первых дистанций 
впереди идет Жукова — 105,083 очка. 
У Аникановой — 106,383, у Селиховой— 
106,883. На четвертом месте — Каре
лина 107,900.

♦ * *

НА СНИМКЕ: Б. Шилков, по
бедитель на дистанции 1500 и 
5000 метров.

' Снимок М. Шубинского.

командам) впереди идут лыжники 
профсоюзов — 5,1 очка. У армейцев — 
6,8, у «Динамо» — 8,5 очка.

Около 200 мужчин участвовало в 
гонке на 18 км. Известный лыжник ди
намовец Матюшенков, пройдя дистан
цию за 1 час. 04 минуты 06 секунд, за
нял первое место, а представитель Совет
ской Армии Бутаков с результатом 
1 час. 04 мин. 36 сек на втором месте.

На этой дистанции особенно отличи
лась молодежь. Кроме победителя гонки 
Матюшенкова, в десятку сильнейших 
вошел только один представитель стар
шего поколения советских лыжников — 
Володин (Советская Армия). Осталь
ные восемь мест заняли молодые 
спортсмены. Даже такие выдающиеся 
мастера лыжного спорта, как Оляшев, 
Терентьев и другие, оказались за пре
делами второго, десятка.

В командном зачете (по 25 лучшим) 
гонку на 18 км. выиграли армейцы. На 
втором месте—динамовцы, на третьем— 
лыжники профсоюзов. После двух 
дней соревнований впереди идут также 
спортсмены Советской Армии. Второе 
место занимает команда профсоюзов, 
третье — «Динамо».

После небольшого перерыва нача
лись самые интересные в зрительском 
отношении состязания — танцы на льду. 
Красивые, сложные движения танцую
щих постоянно вызывали ' одобрение 
зрителей. Казалось, что спортсменам 
исполнение танца дается легко. На са
мо,м деле здесь спортивная борьба была 
очень упорной. Наивысшую оценку по
лучили фигуристы Мельников и Анчу- 
рова.

Но самыми интересными в этот день 
были показательные выступления мо
сквичей — неоднократных чемпионов 
Советского Союза Антонины Некрасовой 
и Александра Яковлева. Они исполнили 
танец «Вальс цветов» из балета 
«Щелкунчик».

Посмотрите на географическую карту 
Азии. В южной части ее на расстоянии 
четырех тысяч километров тянется в 
широтном направлении одна из высо
чайших горных систем земного шара — 
Тибет. До второй половины прошлого 
столетия эта область Центральной Азии 
была не исследована.

Николай Михайлович Пржевальский, 
выдающийся русский ученый — пу
тешественник, первым среди европей
ских ученых изучил эту часть Азии, 
уничтожив последние «белые пятна» на 
ее карте.

Одиннадцать лет провел он в экспе
дициях, прошел более 30 тысяч кило
метров.

Постановщик нового фильма С. Ют
кевич и артист С. Панов, исполняющий 
роль Пржевальского, создали велико
лепный образ выдающегося ученого — 
человека широких- замыслов, глубокого 
ума, неутомимой энергии, честного и 
смелого, не побоявшегося открыто в пе
чати заявить о бедственном положении 
переселенцев в Уссурийском крае.

Характерны строки приказа, с кото
рыми обратился Николай Михайлович к 
участникам своей второй экспедиции: 
«...Не пощадим же ни сил, ни здоровья, 
ни самой жизни, если это потребуется, 
чтобы выполнить нашу задачу и сослу
жить тем службу как для науки, так и 
для славы дорогого отечества».

В этих словах — воля и непреклон
ность, глубокий патриотизм, любовь к 
Родине — качества; присущие велико
му путешественнику.

Много открытий принадлежит Прже
вальскому. Он нашел озеро Лоб-Нор и 
раскрыл его тайну. Оказалось, что озе
ро всего-навсего переместилось вви
ду изменения русла реки, а не исчез
ло, как утверждали иностранные уче
ные, что это озеро не соленое, а прес
ное. Па основе новых открытий уче
ный опроверг схему; предложенную 
Гумбольтом, и разработал правильную 
систему строения гористой части Цент
ральной Азии. Это были открытия ог
ромной важности.

Немало усилий приложила капитали
стическая Англия, стараясь преградить 
путь русскому исследователю. Но, не
смотря на всевозможные препятствия и 
интриги, несмотря на предательское 
поведение царского правительства, 
Пржевальский остается верным своей 
идее: не уступим англичанам чести от
крытия, говорит он, для русских ученых 
Тибет — это дело науки; для ппх — 
новая Индия!

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ТУРНЕР 
В БУДАПЕШТЕ

В Будапеште, в столице Венгерской 
республики, проходил Международный 
шахматный турнир, посвященный па
мяти венгерского гроссмейстера Геза 
Мароци.

В турнире принимают участие 18 
сильнейших гроссмейстеров и масте
ров — представителей СССР, Венгрии, 
Чехословакии, Польши, Румынии, Ан
глии, Швеции, Бельгии, Аргентины и 
Германской Демократической Респуб
лики.

В числе участников советские гросс
мейстеры чемпион мира Ботвинник, 
чемпионы СССР Керес, Смыслов и моло
дые мастера — победители XIX пер
венства СССР Геллер и Петросян.

С первых же туров лидерство захва
тил советский мастер Геллер. После пя
ти туров он идет на первом месте, 
имея 4,5 очка из пяти возможных. За 
ним следуют гроссмейстеры Штальберг 
(Швеция), набравший 3,5 очка из 5, 
и Керес (СССР) с 3 очками из 4 при 
одной отложенной. Последующие места 
занимают О. Келли (Бельгия) и мастер 
Петросян (СССР)—у них по три очка 
из пяти.

Па заседании географического обще
ства Пржевальский горячо и страстно 
выступает как поборник отечественной 
науки, против таких реакционеров, 
как профессор Шатило (артист С. Мар
тинсон), которые не верят в силу рус
ской науки, слепо преклоняются перед 
западом и по суги дела способствуют 
иностранцам в их агрессивных замыс
лах.

Летом 1879 года Пржевальский с по
мощью прогрессивных русских ученых 
(Семенова-Тянь-Шанского и других) 
отправляется в новую, самую значи
тельную для отечественной науки экс
педицию. Маленький караван движется 
в суровых условиях палящего лета, 
пересекает равнину западного Китая, 
население которого встречает Пржеваль
ского, как лучшего друга. Идея дружбы 
русского народа с народами Кореи, Мон
голии и Китая красной чертой прохо
дит через весь фильм. Запоминается 
эпизод, когда Пржевальский и его спут
ники делятся последним рисом с голод
ными китайскими переселенцами, кото
рых алчный губернатор прогнал с род
ной земли. Мы видим исключительно 
человечное отношение русских к на
родам Азии. Взволнованно рассказы
вается, в фильме, как Пржевальский 
помогает раненому корейскому охотии- 
ку добраться до его деревни, как возни
кает дружба между великим ученым и 
простым корейским учителем.

...Преодолев колоссальные трудно
сти, русская экспедиция вышла на 
высочайшее нагорье мира — Тибет, 
достигает верховий великих рек Китая. 
Обращаясь к своим друзьям, Пржеваль
ский сказал;

— Верю, будущее свяжет судьбу на
шего отечества с народом китайским, и 
в этом вижу смысл нашего труда.

Замечательная мысль ученого под
твердилась всем ходом развития исто
рии.

Огромное достоинство фильма — это 
обилие натурных съемок природы При
морского края, где дикий виноград жи
вет по соседству с северной красавицей 
елью, беспредельных дюн; высочайших 
гор Центральной Азии.

Фильм смотрится с большим интере
сом. Жизнь Пржевальского—путешест
венника-патриота — прекрасный при
мер для нашей молодежи, перед которой 
открыты все дороги к изучению и пре
образованию природы нашей Родины,.

Л. ШКАВРО.

ЗАДАЧА
Е. Рухлис (Ташкент)

I—II премия Всесоюзного конкурса 
Свердловского областного комитета 

ФК и спорта 1946 г.

Белые; Kphl, Ф^б, ЛЩ, Ле1, Са7, СЦ5, 
Ка2, Kd7, пешка <13(9).

Черные: Kpd5, Ла4. ЛЬЗ, СЦ1, СЦ8 
Kf8, Kh6, пешки: d6, Ц2 (9).

Мат в 2 хода.
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